
EoonomiaJavoro 
II presidente della Fiat all'assemblea degli industriali 
Giorgio Fossa all'attacco: pensioni, sanita, salari 

Romiti: «Nord-Est, 
impara da Torino» 
Cesare Romiti prende le distanze dalla «moda» che esalta il 
modello di sviluppo deH'imprenditoria del Nord-Est. «Se 
questo nuovo capitalismo vuole durare nel tempo, dice, 
dovra mettere a fmtto la lezione del Nord-Ovest». E il nuovo 
presidente della Confindustria Giorgio Fossa toma all'at
tacco contro la riforma delle pensioni e la sanita. Basta con 
il mito del posto fisso a vita, i giovani si preparino a fare la 
valigie, Ribadita la condanna della rivolta fiscale. 

DAL NQSTRO INVIATO 

0*HIO VINEQONI 
Cesare Romiti questa tesoconfrontotralaFiateilsindaca-• TORINO 

volta gioca in casa. Di [ronte alia pla
tes degli iscritti all'Umone Industria-
le torin&se, che testeggia il suo no-
vantesimo compleanno, il presiden
te della Fiat rivendica con orgoglio il 
primato del modello imprenditona-
le piemontese. «Oggi e di moda, so
prattutto sui giornali, dice, enfatizza-
re le novita del Nord Est, insistere sul 
suo dinamismo imprenditoriale, sul-
la sua capacita di creare e di innova-
re. Ecertamente un bene che si pon-
gano in risolto questi valori». «Ma so-
no altrest persuaso che, per durare 
nel tempo, questo nuovo capitali
smo dovra mettere a frutto la lezione 
del Nord Ovest» 

U lezione della Fiat 
In che cosa consiste questa •lezio

ne"? Essa per Romiti essa sta essen-
zialmente nella capacita di «fare si
stema", di «stringere legami operativi 
tra impresa e impresa, tra settore e 
settoro, di inriividuare con sicurezza 
le ragioni di londo che spingono gli 
imprenditori alia coasione e alia 
cooperazioncii. 

La stessa Rat «nel pesantissimo in-
verno '93-'94», quando una gravissi-
mu crisi ha riacceso <le domande sul 
destmo della nostra industrial ha tro-
vato nel slslema imprenditoriale del
la regione un solido punto d'appog-
glo Senza di quello, aggiunge con 
modestia il presidente del colosso 
torlnese, forse la Fiat non ce I'avreb-
befatta. 

La platea applaude II potente rap-
prcsentante dell'impero industriale 
degli Agnelli. «Grandi e piccoli insie-
me, slamo una forza», dice a mo' di 
rlngraziamento il presidente uscente 
deii'Unione, Bruno Rambaudi, che 
dopo fl anni chiude con questa as-
somblea II suo mandato. Un accen-
no die Rambaudi non bulla II a ca
se nel regno della grande impresa 
oggl I'ospite d'onore e Giorgio Fos
sa, fresco di nomina al vertice della 
Confindustria dopo alcuni anni tra-
seorsi alia testa dell'organizzazione 
confindustiiale delle piccole e me
dio imprese. 

Giorgio Fossa viene per la prima 
volta da presidente qui a Torino, e il 
suo intervenlo cade nel pieno di un 

to. 11 nuovo leader non si tira indie-
tro, e anzi approhtta della tribuna 
per calcare sui toni delle rivendi-
cazioni rivolte alia controparle so-
ciale. Torna a ribadire la critica ra
dicate alia riforma pensionistica, e 
gia che e'e ci aggiunge anche la 
sanita: «Nessun risanamento finan-
ziario e possibile se non si riforma-
no per dawero previdenza e sani
ta", dice. 

II sistema previdenziale, infatli, 
sara in uno stato di «squilibrio» fino 
al 2030, e questo I'ltalia non pud 
permetterselo. 

II sindacato che piace a Fossa e 
quello che ha firmato 1'accordo 

Damiano(Flom): 
urgente 
confronto In Flat 
sul easslntegratt 

II vicesegretarlo della Fiom Cesare 
Damlanosi e dlchlarato leri 
«preoccupato» per I'annundo data 
dalla Flat dl una nuova cassa 
intcgrazlone a luglk). Corso Marconi 
ha InfattJ annunciate che la cassa 
Intcgrazlone riguardera 8mila 
lavoratori dal prlmo al 7 luglo, 6mlla 
dall'8al24e27miladal29luglioal 
4 agosto. «Una perdrta di 24 mila 
vetture • ha detto Cesare Damiano -
sommata alle circa 100 mila del 
periodoprecedenterende difficile il 
ragglunglnwntodell'obietthto 
previsto, gia mlnlmo, della 
produzlone dl un millone 420 mila 
vetture nel 1996. La prevbione - ha 
aggiunto - era gia al di sotto di 110 
mila vetture rlspetto alia capacita 
produttiva dell'azlenda rlspetto agli 
attm" organfcR Secondo il 
slndacallsta questi fattorirendono 
«ancora plii necessario e urgente un 
confrontosul piano industriale e 
suite prospetthie di sviluppo. II 
metodopcro deve essere preventivo 
il confronto non pud consistere nella 
mera comunicazlone unilaterale al 
sindacato dei tagli produtrJvi di volta 
in volta declsi dall'azienda». 

del luglio '93. Ma quando quello 
stesso sindacato rivendica I'osser-
vanza di quegli accordi, che preve-
devano un «conguaglio» tra infla-
zione programmata e inflazione 
reale, ecco che al presidente della 
Confindustria non va piu bene. «Bi-
sogna tener conto, dice, delle va-
nazioni delle ragioni di scambio, 
dell'andamento delle retnbuzioni, 
delle tendenze generali dell'eco-
nomia e del mercato del lavoro, 
del raffronto complessivo e degli 
andamenti specifici dei settori". 

<Nell'incontro del 20 maggio 
scorso, ricorda poi Fossa, abbiamo 
proposto al sindacato di applicare 
la flessibilita anche al salario, pre-
vedendo la possibility di scendere 
in casi determinate contrattati e 
temporanei, sotto i minimi contral-
tualiu. 

«Non si vede come si possa ra-
gionevolmente negare questa pos
sibility che oggi appare lo stru-
mento piu idoneo di nequilibrio 
territoriale» Eppure, constata, 
«parte del sindacato fa resistenza a 
questa ipotesi, e non mancano le 
polemiche. Ma e comunque ini-
portante aver cominciato a discu-
terne». 

Per Fossa infatti «un forte osta-
colo all'occupazione» e rappresen-
tato "dalla forte protezione socia-
le« Al contrario, «per rimettere in 
moto lo sviluppo e rinnovare la so
cietal' non e'e che «una forte mobi
lity. La flessibilita non e solo quel-
la che deve indurre i giovani ad 
abbandonare 1'idea di trovare un 
posto fisso, buono magan per tutta 
la vita, ma anche semplicemente a 
preparare le valigie: ci sono aree 
del paese nelle quail il lavoro ab-
bonda, basta andarlo a prendere. 

Fossa contro la rivolta fiscale 
La platea ascolta il nuovo presi

dente, applaude, di certo non si m-
fiamma. Fossa ha avuto negli indu-
strali piemontesi dei validi sostenito-
ri nella sua corsa alia leadership, ma 
forse ora anche gli imprenditori 
che sono in sala stanno ragionan-
do sulla possibilita di reggere dav-
vero, nel confronto con le rappre-
sentanze sindacah, su una linea di 
conlrapposizione a tutlo campo. 

Su un punto non sembrano es-
servi incertezze di sorta: i piemon
tesi stanno con Fossa quando tor
na a prendere le distanze da chi 
agita il vessillo della rivolta fiscale, 
pur ribadendo la rivendicazione di 
mterventi immediati. «Sappiamo 
che almeno nel breve termine la 
pressione fiscale non potra dimi-
nuire. Ma gia I'accorpamento di 
una serie di imposte e I'abolizione 
di quelle che non danno gettito sa-
rebbe un segnale importante». 

II presidente della Confindustria Giorgio Fossa E Antonucci 

Colpito soprattutto il Sud. Oggi sciopero di quattro ore 

Italtel rotte le trattative 
Chiesti 3200 nuovi tagli 
Trattative interrotte all'Italtel. La direzione del gruppo 
(16mila occupati) ha chiesto il taglio di altri 3.200 posti di 
lavoro e il ricorso alia cassa integrazione straordinaria a ze
ro ore. II prowedimento colpirebbe soprattutto le unita 
produttive del Sud. Negli ultimi mesi gia 1.200 lavoratori 
avevano lasciato l'azienda in «mobilita lunga». Fiom Fim 
Uilm: «lntervenga il governo. Oggi quattro ore di sciopero 
con assemblee in tutte le aziende del gruppo. 

ANO.ELO FACCINETTO 
• M1LANO Trattative interrotte sul 
futuro occupazionale Italtel. Lo stop 
al confronto e arrivato giovedi scor
so Ai rappresentanti di Fiom, Fim e 
Uilm nuniti nella sede romana di In-
tersind per illustrare la piattaforma 
sindacale, la direzione aziendale ha 
comunicato I'intenzione di far ricor
so alia cassa integrazione straordi
naria a zero ore Ed ha illustrato il 
suo piano. Un piano che punta ad 
una riduzione dell'organico - attual-
mente circa 16mila dipendenti - di 
altre 3mila e duecento unita dopo la 
fuoriuscita, in mobilita lunga, di 
1200 lavoratori negli ultimi mesi 

I tagli al Sud 
L'ltaltel Spa-capitale 50 per cento 

Stete 50 per cento Siemens (macon 
un dintto di prelazione a favore della 
multinazionale tedesca sul pacchet-
lo azionario della nostra finanziana 
pubblica) - punta in particolare, se

condo la denuncia del sindacato, al-
t'allontanamento di 1900 dipenden
ti, soprattutto impiegati delle struttu-
re di serwzio, attraverso il ncorso alia 
cassa integrazione nominativa a ze
ro ore senza rotazione Per altn 1300, 
soprattutto operai, il ricorso alia cig -
articolata in forme meno pesanti -
dovrebbe nguardare invece il trien-
mo 1996-1998. 

Se il disegno aziendale dovesse 
andare in porto, ad essere maggior-
mente colpite sarebbero le attivita 
manifatturiere collocate al Sud. In 
particolare quelle di Marcianise e di 
Santa Maria Capua-a Vetere în pro-
vincia di Caserta. Al Nord interessate 
ai tagli sarebbero soprattutto le fun-
zioni generali e le attivita indirette di 
produzione II tutto, accusano Fiom, 
Fim e Uilm, secondo le vecchie logi-
che di chi vuole restare compelitivo 
semplicemente alleggerendo git or-
ganici Visto che la direzione azien

dale ha comunicato la propria indi-
sponibilita, in particolare, aconfron-
tarsi con la proposta sindacale di 
una riduzione significativa degli ora-
n annul di lavoro. 

Ma in gioco e'e anche il piano in
dustriale «La nuova societa nata dal
la fusione dell'ltaltel-Stel con la Sie
mens Telecomunicazioni Italia - af-
fennano le rsu degli stabilimenti mi-
lanesi - mostra indisponibilita sul ter-
reno della ncerca di soluzioni ade-
guate, non solo in nfenmento alia 
crisi occupazionale ma anche ri-
spetto alia crisi gravissima di alcune 
realta del Mezzogiorno, mentre per-
mangono consistenti divergenze sul 
piano industnale: una posizione di 
assurda chiusura» Ed e questo pun
to a preoccupare di piu, dal momen-
to che e proprio dal piano industria
le che passa il futurodell'azienda 

«lntervenga il govemo» 
Per la soluzione della vertenza il 

sindacato toma ora a chiedere I'in-
tervento del governo. Per questo 
Fiom, Fim e Uilm hannoscritto al mi-
nistro del Lavoro, TizianoTreu Eper 
questo chiedono un confronto com
plessivo che abbia al centre, il futuro 
dell'intero settore delle telecomuni
cazioni, un settore considerato stra-
tegico Intanto, perdireunprimono 
alle pretese aziendali sono state in-
dette per la giornata di oggi quattro 
ore sciopero, con assemblee, in tutti 
gli stabilimenti del gruppo. 

«Non ci ha strigliati, serve piu rigore» dice Tancredi Bianchi, il presidente dell'Abi 

I banchieri approvano Fazio 
rRANCO 

• I ROMA «Non e per niente una 
strigliata, sono osservazioni piu che 
giuste» Questo il commenlo di Tan
credi Bianchi, presidente dell'Asso-
ci.izionebancarialtaliana (Abi) alle 
Consideraziom hnali del Govcrnato-
re della Banca d'ltalia, Antonio Fa
zio, che richiamava a piii ngore han
dle c imprese. Tancredi Bianchi, ha 
dato un'interpretazione alle parole 
di Fazio, iracTtando sostanzialmen-
Ic due punti, la strenua difesa della 
moneta da parte della Banca centra-
le, e il futuro del sislema bancano, 
che deve passare per forza da una 
politica di privatizzazione. Dopo 
aver anallzzato i pnmi passi delle 
Considerazioni, Tancredi Bianchi di
ce che «ruolo del Governatore ee la 
tutcla della valuta Per Fazio, uomo 
di pnncipi solidissimi, e una missio-
ne nella quale non e accomodanle. 
Quando uno sale a quel soglio, e un 
sacerdote della monela«. Per spiega-
re qumdi l'oslinnzione del Governa
tore nella sua politico di immutabili-

la del lasso ufficiale di sconto, il pre
sidente dell'Abi racconta che ha fat-
to «tempo fa un regalo a Fazio Si 
tratta di un'edizione originate del te-
- odi Keynes. 

Keynes in regalo 
E lo vedo molto spesso sul suo ta-

volo Questo per dire che la lotta al-
1'inflazione, per il Governatore, non 
e un'ossessione, ma un atteggia-
mento cullurale*. Del messaggio di 
Fazio al sistema bancano, Tancredi 
Bianchi dice che «non mi e sembrato 
cosi severo nel giudizio. Quello che 
Fazio dice al sistema e che deve mo-
dificarsi, E il momenta di cambiare 
la politica del passivo che non fun-
ziona piu'. Ma cambiare, per il siste
ma bancario, secondo il presidente 
dell'Abi signilica piu cose. «Innanzi-
lutlo le Fondazioni devono gradata-
inente llberarsi del contralto delle 
banche Credo che, in questa ottica, 
1'emissione di obbligazioni converli-
bili sia lo slrumento piu probabile» 

Esiste poi un problema di mternazio-
nalizzazione. «Se bisogna accompa-
gnare le imprese produttive in altre 
parti del mondo - spiega Tancredi 
Bianchi - e chiaro che lo status di 
banca non deve essere piu solo ita-
liano, ma diventare almeno euro-
peo E a questo obietlivo di allarga-
mento del capitale potranno arnvare 
solo tre o quattro lstituti». II sistema 
bancano dovra per6 distinguersi an
che sul fronte dell'attivita, e qui Tan
credi Bianchi aggiunge: «Mi pare sia 
nconosciuto che le banche devono 
esercitare msieme il credito ordina-
rio e quello finanziario L'operazio-
ne Imi-Cariplo io la vedevo con favo
re perche andava su questa strada 
Poi qualcuno ha delta che era un 
matnmonio da non fare, qualcun al-
Iro che andava fatto, come se si trat-
tasse dei Promessi Sposi. Oggi vedo 
che il San Paolo di Torino ha intuilo 
questo obiettivo con il Crediop< La 
interpretzione del presidente dell'A
bi spazia inoltre sulla flessibilita del 
lavoro nelle banche e sulla retnbu-
zione molto piu legata alia produtti-

vita Ma un aspetto non secondano 
che il presidente dell'Abi vede nelle 
Considerazioni di Fazio nguarda il 
grande patto tra le componenli so-
ciali «Ungrandepattosociale-dice-
come e awenuto in Spagna Se que
sta fosse la premessa al prossimo in-
contro tra Governo, sindacati e im
prenditori, io credo che anche il Go
vernatore sarebbe piu tranquillo Sa-
rebbe un segnale di stabilita utile alia 
lotta all'inflazione e quindi a una fu
ture discesa del lassk 

«Serve piu credibilita» 

In mento ai segnali forti Tancredi 
Bianchi aggiunge che «il Paese ha un 
grande bisogno di credibility sui 
mercati». E racconta di una conver
sazione avuta tempo fa con I'attuale 
mintstro Carlo Azeglio Ciampi. «Par-
lando della privatizzazione di Comit 
e Credit, Ciampi mi disse che forse 
erano state vendute ad un prezzo in-
fenore, ma nello stesso tempo era 
stato dato un forte segnale che aveva 
fatto guadagnare all'ltalia 2,5 punti 
sui mercati internazionah» 

Verifiche sulle inchieste in corso 

Mediaset, la Consob 
fa slittare la quotazione 
a giovedi o venerdi 
• MILANO Bisognera prcbabil-
mente aspettare fino a giovedi 
prossimo, se non addinltura a ve
nerdi, per avere novita sul destino 
del prospetto per la quotazione m 
Borsa di Mediaset, la holding televi-
siva e pubblicitana del gruppo Fi-
ninvest, prospetto attualmente al-
1'esame della Consob E questa I'tn-
dicazione che si raccoglie in atten-
dibili ambient! finanzian, anche in 
considerazione del fatto che il pre
sidente della Consob Enzo Berlan-
da si trova attualmente a Edimbur-
go per una nunione dello Iosco (In
ternational Organisation of Security 
Commissions), un organismo che 
riunisce i van organi di vigilanza dei 
mercali finanzian Appare difficile -
osservano le stesse fonti - che la de-
cisione di autorizzare il deposito 
del prospetto Mediaset possa esse
re presa in assenza del presidente 
della Comnussione. Venerdi scor

so. tra l'altro, si e svolto un incontro 
(ra tre dingenti della Consob ed 
esponenti della magistratura mila-
nese in relazione ai nflessi su Me
diaset delle inchieste della Procura 
della Repubblica sulla Fininvest, la 
controllante di Mediaset. Nulla e 
trapelato suicontenuti specifici del-
1'inconlro. Tuttavia domenica sono 
apparse sulla stampa dichiarazioni 
attribute a fonti vicine al vertice 
della Consob secondo le quali <su 
Mediaset n o e in corso alcuna m-
cluesta giudiziana e non e'e alcun 
fatto giudiziario che possa essere ri-
ferito al procodimenlo in corso e 
rappresentarne un ostacolo. La vi-
cenda giudiziana che riguarda la 
Fininvest presenta tuttavia aspetti 
marginali che meritano di essere 
verificati anche dalla Consob per 
garantire la completezza dell'infor-
mazione al mercato sul colloca-
mentodi Mediaset». 

Infostrada 

Al via carta 
telefonica 
internazionale 

NQSTRO SERVIZIO 

• ROMA Infostrada, 1'operatore 
nazionale di telefonia e telecomu
nicazioni che fa capo al Gruppo 
Olivetti e a Bell Atlantic, lancia sul 
mercato Dialoga, la nuova serie di 
carte telefoniche per conversazioni 
intemazionali realizzata in collabo-
razione con Global One, la joint-
venture tra Deutsche Telekom, 
France Telecom e Sprint. Le nuo-
ve carte e i relativi servizi - infor-
ma una nota della societa di 
Ivrea - saranno commercializzati 
da Infostrada nelle prossime setti-
mane e si appoggeranno alia rele 
di telecomunicazioni di Global 
One, che offre un alto livello qua
litative e una copertura in tutto il 
mondo. Le carte Dialoga di Info
strada sono di due tipi e sono de-
stinate sia all'utenza d'affari e 
professionale, sia al consumo fa-
miliare e individuate. La prima, 
Dialoga Card, e una carta con ad-
debito delle chiamate su conto 
conente o carta di credito, senza 
limiti di spesa. Si rivolge preva-
lentemente a grandi viaggiatori 
come dirigenti d'azienda e im
prenditori, che hanno una mag-
giore continuity di rapporti con 
1'estero. La seconda, denominata 
Dialoga Access, e una carta pre-
pagata, con un limite prefissato 
di spesa espresso in unita' dl con
versazione, ed e slata studiata per 
un'utenza piu ampia, come i turi-
sti e i viaggiatori occasional). Le 
calling card di Infostrada non 
hanno chip o bande magnetiehe 
e, quindi, non nchiedono appa-
recchiature particolari per il fun-
zionamento Si possono utilizzare 
In qualunque telefono in tutto il 
mondo, semplicemente compo-
nendo il numero verde della na-
zione in cui ci si trova e il numero 
identificativo della carta per abili-
tare la chiamata.,11 servizio preve-
de, inoltre, 1'assistenza gratuita di 
un operatore multilingue, dispo-
ntbile 24 ore su 24. Contempora-
neamente al lancio dei servizi di 
calling card, Infostrada ha annun
dato anche i'mterconnessione 
della propria rete con le infra-
strutture di rete di Global One. 
«La piu capillare rete privata ita-
liana e una delle red telefoniche 
intemazionali piu estese si posso
no oggi considerare - e precisato 
nella nota - come una sola gran
de rete, veicolo per il traffico tele-
fonico da e per I'ltalia, e base per 
tutti i servizi di telecomunicazio-
ne e di telefonia avanzata offerti 
da Infostrada. In particolare, gra- . 
zie alle caratteristiche della rete 
Global VPN e alia tecnologia di 
Global One, Infostrada potra for-
nire alia clientela multinazionale 
con alti volumi di traffico servizi 
di telefonia vocale paragonabili 
per varieta ed efficienza a quelli 
che si possono ottenere attraver
so una rete privata. 
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